
Conseil Départemental de l’Action Sociale du jeudi 11 juin 2015

Approbation du PV de la réunion du 18/12/14  Le PV de la précédente réunion a été adopté à l’unanimité.

Installation et mise en place du nouveau CDAS

Adoption à l'unanimité  du règlement intérieur type, validé en CNAS le 13 mai dernier. Le nouveau texte ne
comporte que des modifications de clarification ou de mise en cohérence avec l'arrêté du 15 janvier 2002. Les
représentants du personnel ont appelé l'attention sur l'article 3 qui prévoit au minimum 3 réunions par an et ont
souhaité à l'unanimité que le dispositif de diffusion rapide d'un relevé de conclusions soit pérennisé. Une formation
des membres du CDAS sera assurée au 2ème semestre 2015 ou en 2016 par le Secrétariat Général.

Compte-rendu d’activité (CRA) 2014 de la Délégation

- 2.407 agents (contre 2.482 en 2013) sont concernés dans la Manche par l’action sociale ; le nombre d'actifs
diminue alors que le nombre des retraités et des enfants connaît une augmentation ;

- en matière de restauration collective, le nombre de repas servis (35.160) diminue légèrement (-1,35%) ; le
nombre de tickets-restaurant distribués est également en baisse (57.447 contre 57.767) ; les aides versées au RIA
augmentent (fonctionnement et aide complémentaire) ;
- le nombre de prêts/aides varie assez peu, avec une prépondérance du prêt consacré à l’amélioration de l'habitat ;
- le budget d’initiative locale s’est élevé à 30.700 €, dont environ 60 % consacré à l’arbre de Noël.
- le nombre de bénéficiaires de séjours famille ou de séjours enfant (colonies) diminue dans le département.

les représentants du personnel ont notamment souligné les points suivants :
- inquiétude sur les conséquences du gel du point d'indice et des réductions d'emplois sur les politiques d'action
sociale (restauration collective, vacances EPAF...)
- attention appelée sur la diffusion interne, à tous les agents, y compris agents Berkani, des messages transmis
par la Délégation sur les balf des services ;
- souhait d’une publicité régulière sur les aides et prêts interministériels, notamment sur le prêt logement étudiant ;
- souhait d'une analyse nationale sur l'évolution de la fréquentation des centres de vacances et des séjours
enfants.

S'agissant du restaurant financier de Granville, il a été annoncé qu'une solution avait été trouvée, en accord avec la
DGFIP et le Secrétariat Général, pour maintenir la restauration collective, en faisant appel à un nouveau
prestataire et en versant une subvention couvrant les charges de personnel. Le nouveau dispositif sera effectif à
compter du 1er juillet 2015.

S'agissant de la demande visant à rechercher une restauration collective pour le CFIP de Coutances, la piste
envisagée à un moment donné avec l’hôpital restait hypothétique.

Compte-rendu d’activité 2014 de l’assistante du ser vice social

Les fonctions d'assistante sociale ont été assurées en 2014, successivement par Estelle LEPAGE (janvier-février-
mars), puis par Cynthia RODRIGUES (à compter de juin), avec mise en place d'une continuité de service sur la
période intermédiaire.  En 2014 , l’assistante sociale est intervenue en faveur de 40 personnes (28 actifs, 12
pensionnés), dont 22 nouvelles situations ;

85 % des saisines sont des demandes directes ; les autres demandes sont relayées par des tiers.
les problématiques sont liées à des sujets financiers, aux situations familiales, à la santé/ vie professionnelle ;
13 aides pécuniaires ont été attribuées pour 13.935 € ;
une convention a été signée avec l'UDAF permettant l'accompagnement éducatif et budgétaire

Point sur la mise en œuvre du budget d’initiatives locales 2015

L'utilisation des crédits d'action locale (CAL) pour 2015, qui s’établissent à 32.170 €, a été votée lors du précédent
CDAS. Actions en cours ou programmées :

- la possibilité de consultation personnelle d’un avocat a fait l’objet d’une nouvelle convention ;

- le repas organisé pour les agents retraités a eu lieu le 19 mai 2015 à Saint-Lô, avec visite préalable du musée
(111 participants) ; l'évaluation réalisée à chaud traduit la satisfaction des participants ;

- la sortie familiale aura lieu le 27 juin au parc Astérix (101 inscrits) ;

- l’arbre de Noël est en cours de réservation, malgré quelques difficultés liées à l'offre et au choix limités dans le
département ; sur ce point, les participants ont convenu d'inscrire ce sujet à l'ordre du jour d'un prochain CDAS
pour mener une réflexion collective sur les modalités éventuelles d'évolution de l'organisation de cette action.

- des dépenses pour l'équipement des coins repas ont été réalisées pour 175 €.
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